Mazón anuncia una inversión de 40 millones para desdoblar el canal principal del Júcar-Vinalopó

El jefe del Consell, que ha asistido al corte del primer racimo de uva embolsada del Vinalopó, destaca la aceleración de las obras del postrasvase

Mazón participa en el corte de uva de Monforte del Cid



Jose Navarro



M. Vilaplana

04 SEPT 2024 13:09 Actualizada 04 SEPT 2024 14:21

El presidente de la Generalitat, <u>Carlos Mazón</u>, ha anunciado el inicio de los trámites para el **desdoblamiento del canal principal del trasvase Júcar-Vinalopó**, una actuación que permitirá duplicar la capacidad de abastecimiento de esta importante infraestructura hidráulica. Ha sido en el transcurso del acto simbólico del corte del primer racimo de <u>uva embolsada de mesa del Vinalopó</u>, una cita en la que también ha destacado la aceleración de las obras correspondientes al postrasvase.

El corte del racimo ha tenido lugar este miércoles en una explotación de Monforte del Cid. cita en la que también han estado presentes, entre otros, el conseller de Agricultura. Miguel Barrachina; la de Innovación, Nuria Montes; el presidente de la Diputación, Toni Pérez; el alcalde del municipio, Juan José Hernández; el subdelegado del Gobierno en la provincia de Alicante, Juan Antonio Nieves; y el presidente del consejo regulador de la uva de mesa embolsada del Vinalopó, José Bernabeu.

Mazón, tras destacar la calidad de las uvas y los 13.000 puestos de trabajo que genera el sector, ha subrayado que "este es el primer año, gracias al esfuerzo de todos, en que tenemos el trasvase Júcar Vinalopó", una infraestructura por otro lado imprescindible, teniendo en cuenta que ha permitido salvar esta campaña de la sequia a la cosecha de uva embolsada. Y ha aprovechado para destacar la aceleración y las cifras récord que se maneja en las aboras del postrasvase, concretamente en el tramo uno, que se encuentar en la recta final, y también en el tramo dos, que se está ninciando, con la finalidad de mejorar los sistemas de riego de 30.000 hecitareas de los municipios de Agost, Elche, Novelda y Monforte del Cid. "Tenemos 33 milliones de ucros ejecutariados en estos momentos", ha manifestado.



La Uva de Mesa Embolsada del Vinalopó protagoniza la próxima cita de «Menjars de la Terra»: Consulta aquí los menús

De igual forma, ha señalado el apoyo que está ofreciendo la Generalitat para afrontar los costes de los seguros, así como los nueve millones que se destinan a actuaciones para el uso racional del agua. Todo ello antes de anunciar formalmente el inicio dela redacción del proyecto para el desdoblamiento del canal principal del trasvase, una actuación que tendrá un coste aproximado de 40 millones de euros, y que permitirá duplicar la capacidad del caudal.

Obra, en cualquier caso, para la que también va a resultar necesaria la reparación del embalse de San Diego, una actuación, ha indicado Mazón, que corresponde al Gobierno central. "La ministra se comprometió a abordarlo y todavía no ha hecho nada", ha lamentado.

Para el jefe del Consell, estas medidas demuestran que "la Comunidad Valenciana reclama lo que de justicia nos corresponde en materia hídrica porque cumplimos tanto en reutilización y modernización de regadios como en infraestructuras, para ser más eficientes, eficaces y sostenibles medioambiental y económicamente". En este sentido, ha recordado que el 40% del agua que se depura y reutiliza en España se realiza en la Comunidad Valenciana.

De este modo, el president ha vuelto a reivindicar "el agua que nos corresponde del Irasvase Taja-Segura cuyo caudal ha sido recortado 25 veces" y ha lamentado que el Gobierno central "haya creado una deuda del agua con la Comunidad Valenciana que se suma a la de la financiación o a las estructuras estratégicas".

Al respecto, Mazón ha defendido un "reparto hídrico desde el rigor y la objetividad frente a los ideológicos o electoralistas", al tiempo que ha destacado la alianza de la Comunidad Valenciana con la Región de Murcia, Andalucía y la Comunidad de Madrid "para presentar, de manera conjunta y coordinada, alegaciones a las reglas de explotación del trasvase Tajo-Segura en una alianza histórica que representa a más de 23 millones de españoles".

Gobierno

Por su parte, el subdelegado del Gobierno en la provincia de Alicante, Juan Antonio Nieves, ha salido en defensa del Ejecutivo central, destacando que "si la uva embolsada ha logrado esquivar la sequia y mantener los 33 millones de kilos de producción es gracias al histórico convenio del Júcar-Vinalopó que hizo posible este Gobierno y que garantiza el agua y la producción para le agua y la producción para le rego convenio, recuerda, que garantizar un suministro minimo de 27 hectómetros cidoso para el riego en la provincia durante los próximos deix años y beneficia a 22 0000 agriculturos. Ademas, destacas que el Ministerio, con el objetivo de rebajar el percio del agua, condicionado por los costes energetecos, trabaja en la instalación de plazas fotovoltancas a través de una inversión prevista de 97,6 millones de curos.



La uva embolsada alicantina esquiva la sequía gracias al trasvase del Júcar y mantiene la producción

Y sobre la reparación del embalse de San Diego, indica que "lo que tiene que hacer el señor Mazón es cumplir su parte, ejecutar las obras del postrasvase, que por cierto le dejó preparadas el anterior Gobierno de la Generalitat, y no pedir a otros que se adelanten para tapar sus

Con relación a la campaña de <u>uva embolsada del Vinalopó</u>, el presidente del consejo regulador, José Bernabeu, ha ratificado las cifras ya aportadas la semana pasada, en el sentido de que actualmente los kilos inscritos son 33 millones, aunque **confían en alcanzar finalmente** los 35, igualando los registros del año pasado. También aseguró que la calidad de la uva es extraordinaria, y que "estamos muy ilusionados con esta campaña".